
               
 

 
 
 

 
 

Le présent des verbes en –er (1er groupe) 
 

Pour conjuguer un verbe du premier groupe au présent de l’indicatif : 
 

Radical du verbe + terminaisons du présent 

e – es – e – ons – ez – ent 

Remarque: pour trouver le radical d’un verbe du 1er groupe, on enlève ER à l’infinitif. 
 

CHANTER : je chante – tu chantes – il chante – nous chantons – vous chantez – ils chantent. 
 

 aux cas particuliers ! 
 

● Au présent, devant la terminaison –ons (1ère personne du pluriel), les verbes en –cer s’écrivent avec –ç- 

et les verbes en –ger s’écrivent avec –ge-.  

Lancer  je lance, nous lançons  manger  je mange, nous mangeons  
 

● Pour les verbes en oyer et uyer, le y se change en i devant un e muet.  

 Il aboie – tu ennuies / nous essuyons. 
 

● Les verbes en ayer acceptent le y ou le i devant un e muet.  

 je paie / je paye 
 

● En général, les verbes en –eler, -eter doublent le l ou le t devant un e muet.  

 ils appellent / nous appelons 

 tu jettes / nous jetons 

Exceptions : quelques verbes en –eler, -eter ne doublent pas le l ou le t devant le e muet  mais 

s’écrivent avec un accent grave sur le e. 

 il gèle – il pèle – il décèle - il achète… 
 

● Pour les verbes en -ier, -uer, -ouer, il ne faut pas oublier les terminaisons muettes du singulier et de 

la 3ème personne du pluriel (-e, es,-ent) qui ne s’entendent pas.  
 j’apprécie, tu éternues, il cloue, ils crient. 
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